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Protokoll der 101. Generalversammlung des TC Biel-Bienne 
 

vom Mittwoch den 21. Februar 2024 um 18.30 
 

im Auditorium der Berner Holzfachschule 
 

Präsident Fabio Giannotta 
 
Vorstandsmitglieder Karar Al-Ubaidy Sekretariat, Vizepräsident 
 Stéphanie Ruoff Finanzen 
 Luana Della Libera Finanzen 
 Eldin Ahmetovic Finanzen   
 Sandra Steiner Mitgliederverwaltung 
 Marc Hofstetter Junioren  
 Thierry Gugger IC/Lizenzen 
 Fabio Giannotta Turniere 
 Raphael Gremion Social Media (Abwesend) 
 
Protokoll         Karar Al-Ubaidy 
 
Anwesend: 35 
Absolutes Mehr: 19 
 
Fabio Giannotta eröffnet die GV um 18.40 Uhr und begrüsst die anwesenden Mitglieder und 
bedankt sich für die Teilnahme an der 101. GV. 
 
Es wird auf eine Übersetzung der ganzen GV ins Deutsche verzichtet, und zwar aus zeitlichen 
Gründen jedoch gibt es 2 Leinwände mit einer DE und FR PowerPoint-Präsentation. Des 
Weiteren werden die im Protokoll übertragenen Auszüge aus den Folieninhalten in 
Französisch (Originalsprache) übernommen. 
 
Traktanden:  
 

 
1. Begrüssung und Ansprache des 

Präsidenten 
 

2. Protokoll der 100. GV 2023 
 

3. Kassa-Bericht 
 

4. Revisoren-Bericht, Genehmigung 
neuer Revisoren 

 
5. Jahresbericht Padel und des 

Junioren-, IC- und 
Turnierverantwortlichen.  
 

6. Infrastruktur (realisierte Projekte) 
 

7. Wahlen: 
 
a. Vostand (vorstellen/bestätigen) 
b. Revisoren (Bestätigen und 

neuwählen) -> Wird beim 4. 
Punkt gemacht. 

 
8. Änderung Artikel 5 des Reglements 

 

 
9. Abstimmung Photovoltaikprojekt 

 
 

10. Abstimmung Erhöhung 
Mitgliederbeiträge 2025 
 
 

11. Genehmigung des Budget 2024 

 

Stimmenzähler sind: Marco Mencarelli & Quentin Gugger 
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1. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Jahresbericht des Präsidenten umfasst eine Zusammenfassung des vergangenen Jahres 
2022, einen Ausblick auf die kommenden Entwicklungen, Danksagungen an alle Beteiligten 
sowie eine Vorstellung der Diskussionspunkte der 101. GV. 
 
Für die Eröffnung hat Fabio Giannotta eine Rede vorbereitet. Ein wichtiger Bestandteil seiner 
Ansprache und zugleich eine Bitte an die Mitglieder für das Jahr 2024 ist, dass sich diese 
stärker an geplanten Veranstaltungen und generell am Vereinsleben beteiligen sollten. Zudem 
unterstreicht Fabio den Erfolg des Padel-Sports seit der Eröffnung im TPC Biel. 
 

2. Protokoll der 100. GV 2023  
 
Abstimmung: 

Das Protokoll wird mit 35 JA-Stimmen einstimmig angenommen (0 NEIN, 0 

ENTHALTUNGEN). 

 

3. Kassabericht 
 
Stéphanie Ruoff präsentiert den Kassenbericht und erläutert einige Punkte im Detail. 
Besonders betont sie die Zahlen des Padel-Sports. Mit dem Padel wurde nicht nur ein Gewinn 
erzielt, sondern das Projekt wurde hauptsächlich von Sponsoren unterstützt. Dadurch musste 
der Club statt der budgetierten 40.000 CHF nur 12.000 CHF aus eigener Kasse verwenden. 
Im Folgenden sind die Zahlen präsentiert, die auf der GV 2024 vorgestellt wurden: 
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4. Revisorenbericht 
 

Nicolas Gurtner bezieht sich auf die Revision und betont, dass keine Auffälligkeiten festgestellt 

wurden. Er empfiehlt daher, die Schlussrechnung wie vorgelegt anzunehmen. 
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Stephanie Ruoff fügt hinzu, dass im nächsten Jahr erneut Nicolas die Revision durchführen 

wird, und erklärt sich zusätzlich bereit, als zweite Person daran teilzunehmen. 

 

Abstimmung: 

Die Abstimmung wird mit 35 JA-Stimmen angenommen. (0 NEIN, 0 ENTHALTUNGEN) 

 

Frage: Warum werden die Konten nicht auf Deutsch gezeigt?  

Antwort: Wird notiert und für das nächste Jahr zur Kenntnis genommen. 
 

5. Jahrebericht Padel 
 
Die folgende Darstellung zeigt die Kosten und die Herkunft der finanziellen Mittel für die 
Konstruktion der beiden Padelplätze. Erneut betont Fabio Giannotta, dass von den zuvor 
budgetierten 40.000 CHF für das Projekt nur etwa 12.000 CHF aus der Kasse verwendet 
wurden. 
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Des Weiteren zeigt die folgende Darstellung den Umsatz aus dem Padel, was von Fabio 
Giannotta als positiv bemerkt wird, und dass die gesetzten Ziele erreicht wurden. 

 

Folglich bedankt sich Fabio herzlich bei allen Sponsoren und zeigt sie auf den Folien während 
der GV. 
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5.1. Jahresbericht des Turnier-, IC- und Tennisschulverantwortliche 
 

A) Interclub 
 

2023 spielte der TPC Biel mit: 

- 7 Mannschaften 

- 0 Damen- und 7 Herrenmannschaften 

 

Das Projekt, eine Frauenmannschaft für 2024 zu gründen, ist gescheitert, wird aber 
weiterverfolgt. Interessierte können sich bei Thierry Gugger melden, jedoch ist dies für das 
nächste Jahr geplant, da die Mannschaften immer bis Ende Dezember gemeldet werden 
müssen. Für die Saison 2024 sind 7 Mannschaften gemeldet, alle Herrenmannschaften. Alle 
Mannschaften haben den Ligaerhalt geschafft, und die Mannschaft 35+ ist von der 3. Liga in 
die 2. Liga aufgestiegen. 
 
Thierry erhält die Daten der Begegnungen in der ersten Märzwoche und bespricht 
anschließend mit den Kapitänen der Interclub-Mannschaften, wer wann spielt. 
 
Alle Lizenzen mit dem Hauptclub TCB sind deaktiviert, bleiben jedoch bis zum 31. März 2024 
aktiv. 
 
Die Lizenzrechnungen wurden Mitte Januar 2024 verschickt. Nur bezahlte Lizenzen werden 
erneut aktiviert. Diejenigen, die noch keine Lizenz haben, aber eine möchten, müssen sich bei 
Thierry melden. 
 
Die Rechnungen für die Lizenz sind um 10 CHF gestiegen, dies wurde von SwissTennis 
beschlossen. Der TPC Biel stellt den Mitgliedern nur das in Rechnung, was dem Verein auch 
kommuniziert wurde. 
 

B) Tennisschule 
  

Sommer:  Junioren 178/ Erwachsene 87 
Winter:     Junioren 173/ Erwachsene 88 
 
Zahlungen an den Club (TCB)  
Total CHF 52‘043.- (Das sind nur die Mieten für die Kurse exclusive Sponsoring und 
Turniere) 
 
Camps 
April          11. – 14.04.2023  16 Teilnehmer  
Juli           10. – 14.07.2023 19 Teilnehmer  
August     14. – 18.08.2023 19 Teilnehmer  
Oktober   09. – 13.10.2023 18 Teilnehmer 
 

Junioren Interclub 
4 Mannschaften, 2 in der A-Liga und 2 in der B-Liga, 3 Gruppensieger und eine 3.Platz  
 
184 gemeldete Kinder (5-12 Jahre) in der Kids Tennis High School  
 

Neuigkeiten: Die Tennisschule wird demnächst zusätzlich eine Padelschule eröffnen, die 
Angebote für Groß und Klein bereithält. Diese wird sowohl auf der Anlage im TPC Biel als 
auch bei Swiss Tennis und im Padelhouse in Studen, das von Leander Gabathuler und Marc 
Hofstetter gebaut wurde, stattfinden. Die Eröffnung ist für Mitte Mai geplant. 
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Außerdem informiert Marc Hofstetter, dass für die neu angebotenen Kurse ein Rabatt von 10% 
angeboten wird. 
 

C) Turniere 
 

Fabio Giannotta berichtet anhand der Folien über die bislang realisierten Turniere. 
 

- Seeland Cup 
- Juniors Cup 2023 
- Tennis Night 2023 
- Padel Turnier  

 

6. Realisierte Bauprojekte im TC Biel 
 

- Austausch der Tennisplatzlinien (11 Stück)  

- 2 Padelplätze 

- Entstopfung der Kanalisationen 

- Reparatur der Wasserdruck Anlage 

- Lavabos und Duschen 

- Eingangstüren und diverses 

- Austausch der Logos TPC Biel  

 

7. Wahlen Vorstand 
 

Zusammensetzung des Vorstands 2024/25:  
 
Fabio Giannotta  Präsident 

Karar Al Ubaidy  Sekretariat / Vizepräsident 

Sandra Steiner  Mitgliederverwaltung 

Eldin Ahmetovic  Finanzen 

Luana Della Libera Finanzen 

Thierry Gugger  Interclub 

Marc Hofstetter  Junioren, Tennis- und Padelschule 

Fabio Giannotta  Turniere / Plugin 

Raphael Gremion  Social Media 

 
Abstimmung Präsidium: 
Fabio Giannotta wird mit 35 JA-Stimmen angenommen (0 NEIN, 0 ENTHALTUNGEN). 
 
Fabio Giannotta stellt anschließend die neuen zwei Vorstandsmitglieder vor: Eldin Ahemtovic 
und Luana Della Libera. Sie geben eine kurze Vorstellung von  
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Das Organigramm sieht wie folgt aus:  

 
 

Fabio Giannotta bemerkt noch bezüglich der Sauberkeit und Ordnung im Club, dass die 
dafür zuständigen Personen ihr Bestes geben und betont gleichzeitig, dass es auch an den 
Mitgliedern liegt, zur Sauberkeit beizutragen. 
 

8. Änderung des 5. Artikels vom Reglement 
 
Der Computer im Tennisclub wurde entfernt und an seiner Stelle wurde eine Vitrine 
installiert. Fabio Giannotta erklärt, dass der Computer nie genutzt wurde und dass die Vitrine 
einen besseren Nutzen darstellt. 
 
Aufgrund dieser Veränderung muss der 5. Artikel des Reglements wie folgt umgeschrieben 
werden: 
 
"Alle Platzreservierungen können von Ihrem Lieblingsort aus online auf Ihren Geräten 
getätigt werden." 
 

9. Photovoltaik-Projekt  
 
Fabio Giannotta stellt das Photovoltaik-Projekt vor und erklärt, dass die Preise für Energie 
kontinuierlich steigen und daher eine langfristige Investition in ein solches Projekt von 
großem Vorteil wäre. 



 9/12 

 
Das Budget für das Projekt beläuft sich auf 130.000 CHF ohne Subventionen. Mit 
Subventionen könnte man auf ungefähr 100.000 CHF kommen. Gemäß den Berechnungen 
der Installationsunternehmen sollte die Anlage innerhalb von 6-7 Jahren vollständig 
abgeschrieben sein. 
 
Aufgrund der positiven finanziellen Situation des Clubs hat der Vorstand beschlossen, diese 
Anlage mit den Mitteln des Clubs zu finanzieren, anstatt einen Kredit aufzunehmen. 
 
Nach professioneller Auskunft sollte das Projekt dazu beitragen, die Energierechnung um 
40% zu senken. Die Idee ist, dass über den Tag Strom produziert und verkauft wird, 
während am Abend weiterhin Strom von ESB genutzt wird. Auf diese Weise kann ein Teil der 
Kosten für den Strom am Abend durch den verkauften Strom tagsüber gedeckt werden. 
 
Frage: Es gibt schon auf dem Dach Solarplatten, wofür sind diese? 
Antwort: Das sind thermische Solarplatten. 
 
Frage: Was braucht eigentlich am meisten Strom im Club? 
Antwort: Sicher benötigt die Küche viel Energie, ebenso wie die Heizung der Halle im 
Winter. Aber auch die Beleuchtung der Plätze ist ein großer Energieverbraucher, ebenso wie 
die allgemeine Infrastruktur. 
 
Frage: Wird eine Batterie für die Speicherung gebaut? 
Antwort: Nein, es wird keine Batterie gebaut. 
 
Bemerkung: Das Verkaufen von Strom über den Tag hinweg wird den hohen Energiebedarf 
am Abend nicht direkt decken können. 
Antwort: Es ist nicht das Ziel, den Energiebedarf vollständig zu decken, sondern ihn zu 
reduzieren. Die Anlage dient der Senkung der Energierechnung. 
 
Frage: Wird die Installation über der gesamten Halle erfolgen und wird dies offensichtlich 
sein? 
Antwort: Ja, die Installation erfolgt über der Halle, jedoch wird sie nicht das gesamte Dach 
einnehmen. Es werden etwa 3-4 Reihen installiert, so dass es nicht offensichtlich ist. Fabio 
zeigt einen Vorschlag, wie es aussehen könnte. 
 
Frage: Kann später eine Batterie installiert werden, wenn gewünscht? 
Antwort: Die beiden Unternehmen, mit denen wir gesprochen haben, halten dies für 
unwirtschaftlich. 
 
Frage: Gibt es eine Möglichkeit, dass ESB die Anlage finanziert und den Strom direkt nimmt 
und uns den Strom zu einem geringeren Preis anbietet? 
Antwort: Wir haben diese Idee mit der Stadt verworfen, aber mit ESB haben wir dies noch 
nicht besprochen. Wir werden dies noch untersuchen. 
 

Abstimmung Photovoltaik: 
Das Projekt wird mit 23 JA-Stimmen angenommen. (0-NEIN, 12-ENTHALTUNGEN) 
 

10. Abstimmung Erhöhung Mitgliederbeiträge 2025 
 
Folgende Darstellung zeigt die Evolution der Mitglieder über die Jahre. Die Balken stellen die 
Erwartungen dar, die sich möglicherweise mit dem Padel ergeben könnten. 
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Marc Hofstetter stellt eine Rabattaktion vor, die möglicherweise dazu führen könnte, die 
Mitgliederzahl zu steigern. Die Aktion sieht wie folgt aus: Wenn jemand Mitglied wird, erhält 
er einen Rabatt von 30 CHF auf die Kurse der Tennisschule. Dadurch wird angestrebt, die 
Anzahl der Mitglieder zu erhöhen. 
 
Die folgende Darstellung zeigt die Mitgliederbeiträge verschiedener Clubs im Seeland für das 
Jahr 2023-2024 an: 
 

 
 
Fabio Giannotta bemerkt, dass der Preis im TPC Biel im Vergleich zur Konkurrenz relativ 
niedrig ist, gemessen an der bereitgestellten Infrastruktur. Die Idee wäre, die 
Mitgliederbeiträge um 20-30 CHF zu erhöhen. Dies liegt daran, dass alle Preise gestiegen 
sind, einschließlich der Kosten für den Club. Außerdem investiert der Club immer mehr in 
Marketingaktivitäten, was finanziell gedeckt werden muss. Um die Qualität weiterhin auf 
höchstem Niveau zu garantieren, ist eine Steigerung der Einnahmen erforderlich. 
 
Folgendes wird angeboten und einige Punkte werden näher erläutert: 
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Zusammengefasst geht es darum, dass die Mitgliederbeiträge erhöht werden sollten. Ein 
Argument dafür ist, dass dies den Mitgliedern zugutekommt, da das Padelspielen günstiger 
ausfällt und dies den Club dazu befähigt, mehr Mitglieder anzuziehen. 
 
Bemerkung: Die Vergünstigung deckt nicht die Erhöhung des Beitrags. Es würde mehr Sinn 
machen, den Reservationstarif für Externe zu erhöhen und den Mitgliederbeitrag für Interne 
zu senken, insbesondere da den Tennisspielern zwei Plätze genommen wurden. 
Antwort: Seit 2008 sind die Mitgliederbeiträge stabil geblieben und wurden nie erhöht. 
Außerdem möchten wir die Externen nicht durch höhere Preise abschrecken, da sie dennoch 
eine wichtige Einnahmequelle darstellen. Die Idee wird jedoch notiert und im Vorstand 
diskutiert. 
 
Frage: Wie viel zahle ich, wenn ich als Mitglied spielen möchte? 
Antwort: Das hängt von der Tageszeit ab: Von 8:00 bis 17:00 Uhr kostet es für Mitglieder 9 
CHF pro Person. Nicht-Mitglieder zahlen 10 CHF. Nur Mitglieder profitieren von den 
reduzierten Tarifen, alle anderen zahlen den Tarif für Nicht-Mitglieder. 
 
Bemerkung: Die Erhöhung der Tarife ist für das Jahr 2025 vorgesehen. Somit schlagen wir 
vor, im Jahr 2024 zu sparen und dann zu prüfen, wie sich die finanzielle Situation und die 
Inflation entwickeln. Bis dahin werden wir keine Erhöhungen vornehmen. Sollte die Erhöhung 
zu diesem Zeitpunkt immer noch ein Thema sein, sollte der Vorstand einen Plan vorlegen, 
der sich auch für die Mitglieder lohnt. 
Antwort: Verstanden, wir werden dies berücksichtigen und entsprechend handeln, abhängig 
von der Abstimmung heute Abend. 
 
Abstimmung über die Erhöhung der Tarife:  
Die Erhöhung der Tarife wird mit 35 NEIN-Stimmen einstimmig abgelehnt. 



 12/12 

Bemerkung: Viele Mitglieder sind kollektiv mit dem Service des TPC Biel unzufrieden. 
Insbesondere wird folgende Situation geschildert: „Die Mitglieder möchten gerne nach dem 
Training zusammen etwas trinken. Im Restaurant wird ihnen jedoch oft gesagt, dass sie dort 
nichts trinken dürfen, da sie sonst die Externen stören. Im Gang gibt es keine ordentlichen 
Tische, die gereinigt werden. Außerdem bleibt oft im Gang Abfall und leere Flaschen des 
Restaurants stehen.“ Der Vorstand plant, die Tarife zu erhöhen, jedoch wird den Mitgliedern 
nichts entgegengebracht und die Externen werden in vielen Situationen bevorzugt behandelt. 
Antwort: Wir nehmen diese Punkte zur Kenntnis und werden sie intern besprechen. Die 
Nachricht ist angekommen, dass die Mitglieder einen Vorteil im Vergleich zu den Externen 
spüren möchten. 
 

11. Abstimmung Budget 2023 
 

Das Budget für das Jahr 2024 wird präsentiert, und die Verantwortlichen für die Finanzen 

erläutern einige Punkte genauer. Dabei wird betont, dass das Photovoltaik-Projekt noch nicht 

in die Planung des Budgets einbezogen wurde 

 
Frage: Was ist in der Miete inbegriffen? 
Antwort: Ist die Miete vom Land. 

 
Frage: Wann wird der dritte Padelplatz kommen? 
Antwort: Das wird wahrscheinlich nächstes Jahr ein Thema sein. Für dieses Jahr steht vor 
allem das Photovoltaik-Projekt im Vordergrund. 
 
Abstimmung:  
Das Budget wird mit 35 JA-Stimmen einstimmig angenommen. 

 
 
 
 
Der Präsident schliesst die GV um 20.30 Uhr 
Biel, den 05.03.2024 

 

Präsident        Vizepräsident 

Fabio Giannotta       Karar Al Ubaidy  


